



**Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia**

NOTA N°: 108  
LETRA: P.S.P.

Ushuaia, 11 de Agosto de 2014

Señor Presidente  
 Concejo Deliberante de Ushuaia  
 Dn. Damián DE MARCO  
 S \_\_\_\_\_ / \_\_\_\_\_ D

Por medio de la presente me dirijo a Ud. a efectos de incorporar para su tratamiento en la próxima Sesión Ordinaria, el siguiente proyecto de Resolución por medio del cual se declara de Interés Municipal a las Jornadas de Recolección de material en el marco del Programa de Reciclado de la Fundación del Hospital de Pediatría Prof. Dr. Juan Pedro Garrahan.

El mismo se presenta acompañado de sus correspondientes fundamentos, tal lo establecido en el artículo 94º del Reglamento Interno, Decreto C.D. 09/2009.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA	
MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA	
ASUNTOS INGRESADOS	
Fecha:	12/08/14 Hs. 09:56
Número:	811 Folios: 6
Expte. Nº	
Clase:	
Revisión:	<i>[Firma]</i> Leg 24/35

Silvio BOCCHICCHIO  
 Concejal P.S.P.  
 Concejo Deliberante Ushuaia



*Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia*

## FUNDAMENTOS

Una de las acciones comunitarias más relevantes, exitosas y altruistas que se realizan en Ushuaia es la juntada de material de desecho reciclable que realiza en capítulo local del programa de reciclado del Hospital Garrahan.

Esta campaña que tiene valores ambientales y sanitarios suma cada día nuevos voluntarios y se afianza en la capital de la provincia como una de esas actividades que une a vecinos con instituciones y a estos con los sueños y las ganas de hacer por el prójimo, que son tan reconfortantes como necesarias en nuestra sociedad.

De este modo, en cada jornada, pero también durante todo el año, se colectan tapitas plásticas de envases PET, papeles y cartones, llaves y piezas chicas de bronce, las que se envían a Buenos Aires para su procesamiento.

Las tapitas, acaso el emblema de esta campaña nacional, se utilizan como materia prima para la producción de perchas, baldes, broches, herramientas, tazas para ruedas de automóviles, soportes de espejos de autos, cajitas de CD, ruedas para cortadoras de césped, mástiles de banderas para autos, protección de jabalinas para instalaciones eléctricas, entre otros materiales de uso cotidiano, concretando de ese modo tan exitoso la etapa de reutilización del proceso de reciclado que se inicia con la separación en origen de los vecinos de Ushuaia a La Quiaca.

En el caso de nuestra ciudad el éxito del programa y el esfuerzo que implica llevarlo adelante está en manos de la Coordinadora local del Programa de Reciclado de la Fundación Garrahan, Viviana Rémy. Viviana comenzó casi en soledad y como primer éxito de su coordinación logró un número creciente de voluntarios, en su mayoría jóvenes, niñas y



*Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia*

niños, que componen un equipo horizontal, y que han logrado sostener esta propuesta con el correr de los años, hasta instalarla en el calendario de la ciudad.

El liderazgo positivo de Viviana le dio lugar a los chicos, consiguió que empresas, comercios e instituciones oficiales, educativas e intermedias de la ciudad, así como los medios de comunicación apoyaran y se apropiaran de la propuesta con el sólo interés de fortalecerla.

La seriedad con la que se organizó cada una de las campañas, y el esfuerzo diario de Viviana y de todos los voluntarios para llevar y traer recipientes, gestionar apoyos, participar de reuniones, entre otras múltiples tareas, ha involucrado a toda una comunidad en la ética del cuidado del ambiente, del otro y de uno mismo, y de la importancia de la salud pública al alcance de nuestras niñas y niños de todo el país.

Cada juntada es un verdadero Festival, en todo sentido. Circulan camiones, autos, gente, tapitas de colores, bolsas de papel y cartones, brillos de los bronceos, niños que vienen y van con sus contribuciones, adultos que donan horas de su vida para esta causa común, vecinas y vecinos que llegan en autos a depositar lo que recolectaron en sus casas, todos sonrientes y seguros de estar haciendo una obra de bien que es una obra de bien en sí misma.

Entre esas contribuciones cabe ser mencionadas la de algunos actores fundamentales de nuestra sociedad que aportan desde su propia área al éxito de estas jornadas.

Por un lado, los medios de comunicación, tanto audiovisuales, como gráficos y digitales, que mediante la difusión de esta actividad, el registro de las jornadas y la tarea de compartir con su público esta información, han colaborado al facilitar la visibilidad y la legitimidad de esta tarea.



*Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia*

Por otro lado, otro pilar fundamental son los transportistas, sin cuyo aporte difícilmente las jornadas solidarias de Ushuaia serían inviables en la distancia y no llegarían a su destino. En este sentido, los organizadores destacan la incondicional presencia de la empresa Cruz del Sur, que se sumó a esta campaña desde el principio y permanece brindando su servicio. Desde entonces, otras dos empresas se han sumado para colaborar en esta parte fundamental del proyecto: Vesprini y Gualdesi Hnos.

Y finalmente entre las colaboraciones a mencionar, se destaca la de la Cooperativa RENACER, que realiza la donación de las cajas, que son necesarias para que el traslado se pueda realizar en forma ordenada, lo cual es fundamental dado que siendo coherentes con el espíritu ambientalista de la tarea, no se utilizan bolsas, sino que se insta a que el acarreo se realice con cajas o bolsos reutilizables, como ya está instalado en nuestra ciudad para el comercio.

Ahí, en el medio de todos, están las voluntarias y voluntarios del Programa. Cargando bolsas, guardando en cajas, clasificando, etiquetando, subiendo a los camiones, ordenando, rotulando, sumando a otros.

Todo el material llega al galpón de la Fundación del Hospital Garrahan en Buenos Aires. Lo recaudado sostiene financieramente a la Casa Garrahan, donde se alojan los niños procedentes de todo el país que viajan hasta Buenos Aires para atenderse con especialistas en las salas de alta complejidad de nuestro Hospital de Niños.

También se destina a costear obras de mantenimiento del Hospital, publicar una revista de medicina infantil, y formar profesionales. No hay dudas de que a medida que este programa crezca y se afiance, la salud pública dedicada específicamente a tratar a nuestros niños, las

Una firma manuscrita en tinta negra, que parece ser un nombre o apellido.



*Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia*

políticas de prevención, y la calidad del ambiente, todo íntimamente relacionado, saldrán a su vez fortalecidos.

Estamos ante una actividad solidaria, que educa en valores, y que apuntala la salud pública del país. Una obra inconmensurable que se traduce en miles de cajas, decenas de toneladas de material reciclable reunido en Ushuaia. Lo que sí se puede medir con toda claridad es la cantidad de voluntarios que mes a mes se suman a la iniciativa porque ven que hay coordinación, organización, desinterés en los personalismos, y muchos resultados positivos.

Hay un mérito compartido entre todos los que trabajan, donan, reúnen, pero a nadie le cabe duda alguna que Viviana Rémy es un motor indispensable en esta historia. Ella viaja con recursos propios a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires para participar de las reuniones anuales de coordinadores locales voluntarios del Programa, a actualizarse, a reunir la información que luego comparte en Ushuaia y a representarnos a todos en ese encuentro.

Las jornadas de colecta de material reciclable del programa Reciclar del Hospital Garrahan, nos hacen mejores personas, construyen una mejor ciudad, fortalece los lazos interpersonales e interinstitucionales de nuestra sociedad, apuntala la atención en salud de nuestros chicos, nos une a pesar de las diferencias y nos hacen sentir agradecidos por colaborar a una causa tan noble, seria y trascendente.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares su acompañamiento en el presente proyecto de Resolución.



Silvio BOCCHICCHIO  
Concejal P.S.P.  
Concejo Deliberante Ushuaia



*Concejo Deliberante  
de la Ciudad de Ushuaia*

**EL CONCEJO DELIBERANTE DE  
LA CIUDAD DE USHUAIA**

**RESUELVE**

**ARTÍCULO 1.-** DECLARAR de Interés Municipal las jornadas locales de colecta de material reciclable para el Programa de Reciclado de la FUNDACIÓN GARRAHAN, que nuclea a vecinos, voluntarios, empresas, e instituciones de nuestra Ciudad en una tarea solidaria y desinteresada.

**ARTÍCULO 2.-** RECONOCER y DESTACAR en la figura de la coordinadora en Ushuaia de los Programas de Reciclado de la FUNDACIÓN GARRAHAN, Viviana RÉMY, la tarea que realizan los voluntarios y vecinos de Ushuaia, que hace de nuestra ciudad un punto de referencia del Programa en el concierto nacional.

**ARTÍCULO 3.-** ENVIAR copia autenticada de la presente a la señora Viviana Remy y a las autoridades de la Fundación y Cooperadora del Hospital de Pediatría Prof. Dr. Juan Pedro Garrahan, EXPRESANDO en el nombre de la comunidad de Ushuaia el agradecimiento y el orgullo para con quienes realizan estas acciones solidarias.

**ARTICULO 4.-** De forma.

Silvio BOCCHICCHIO  
Concejal P.S.P.  
Concejo Deliberante Ushuaia